

Verein Liebevoll begleitet wachsen  
Tobelbaderstrasse 152  
8144 Premstätten  
[verein@liebevollbegleitetwachsen.com](mailto:verein@liebevollbegleitetwachsen.com)  
[www.liebevollbegleitetwachsen.com](http://www.liebevollbegleitetwachsen.com)  
0676/88710216



Tagesseminar und Dialog mit **Bertrand Stern** am **Samstag 27. Jänner 2024** am Blast Hill,  
Rosental 39, 8081 Heiligenkreuz am Waasen

**Ich bin so frei, mir die Freiheit zu nehmen, frei mich zu bilden!**

Strategien zum Versuch eines Ausbruchs aus der Beschulungsideologie

**Kosten:** 120€ pro Familie (bei finanziellen Schwierigkeiten bitte wenden Sie sich vertrauensvoll an uns und wir finden eine Lösung)

**Dauer:** von 10.00-18.00 inklusive Mittagessen und Kaffeepause

Begrenzte Teilnehmerzahl- bitte um rechtzeitige Anmeldung bis 10.01.2024

Anmeldung über den Verein Liebevoll begleitet wachsen

**Email:** [verein@liebevollbegleitetwachsen.com](mailto:verein@liebevollbegleitetwachsen.com) oder unter 0676/88710216

**Beschreibung:**

Der Wunsch eines jungen Menschen frei sich zu bilden stellt für alle Beteiligten eine große Herausforderung dar. Geht es einem jungen Menschen in der Schule schlecht oder sagt er gar Nein zu seiner Beschulung, kann dieser Zustand nicht nur Mütter und Väter, sondern auch die damit befassten Menschen in Schulen, Beratungsstellen, Behörden, Gerichten in eine wirkliche Zwickmühle bringen. Zu beobachten ist, dass es von verschiedenen Seiten zu Akten von Gewalt kommen kann: in Form von Vorwürfen, Schuldzuweisungen, Unterstellungen, bedrängenden Fragen und Behauptungen bis hin zu einschüchternden Aussagen und Androhung von Maßnahmen. Dabei stellt frei sich bilden nichts anders als eine Selbstverständlichkeit dar, die sowohl ethisch wie juristisch gut begründet ist alleine: kann dem Natürlichen, Menschlichen die Chance geschenkt werden, sich gegen „Normen und Normalität“ zu behaupten? Ausgehend von ihren Fragen, Nöten und Sorgen stellt sich Bertrand Stern Ihnen zur Verfügung, um gemeinsam zu eruieren, welche Lösungen und Erlösungen in schwierigen Situationen denkbar, möglich und sinnvoll wären.



**Bertrand Stern** ist freischaffender Philosoph aus Deutschland. Im Mittelpunkt seiner jahrzehntelangen zivilisationskritischen Tätigkeit steht die unbedingte und bedingungslose Subjekthaftigkeit des Menschen: seine Selbstbestimmtheit, Würde, Kompetenz und seine sozialen Fähigkeiten. Dieser Akzent ist jedoch unvereinbar mit den diese Zivilisation kennzeichnenden Institutionen, zuvörderst mit den – einer längst vergangenen Zeit entspringenden – Beschulungsideologien. Da jedoch bloße Schulkritik keinen grundlegenden Wandel zu bewirken vermag, ist eine ebenso radikale wie prospektive Position angesagt, die er als *frei sich bilden* umschreibt. Neben seiner ausgedehnten publizistischen Tätigkeit ist Bertrand Stern im In- und Ausland mit Vorträgen und Seminaren aktiv.

<https://www.bertrandstern.de/vita/>

<https://institut-stern-siegburg.de/>